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Protokoll der Jahreshauptversammlung des Hegerings Rheine e. V. vom 21.04.2017 in der 
Gaststätte „Altes Gasthaus Rielmann, Bergstraße 229 in 48429 Rheine. 
 
Teilnehmer: 39 Mitglieder gemäß Teilnehmerliste 
Die Gehörne konnten ab 18:30 Uhr besichtigt werden. 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 21:00 Uhr 
 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Totengedenken 
3. Genehmigung des Protokolls der JHV vom 15.04.2016 
4. Kassenbericht 
5. Kassenprüfungsbericht und Entlastung des Vorstands 
6. Neuwahlen des 1. und 2. Vorsitzenden 
7. Ehrungen 
8. Überreichung der Hegemedaillen 
9. Berichte der Obleute 
10. Kurzbericht des 1. Vorsitzenden 
11. Verschiedenes 

 
Anträge zur Tagesordnung konnten bis zum 01.04.2017 beim Hegering eingereicht werden. 
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TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Die Jagdhornbläser des Hegerings Rheine stimmen die Versammlungsteilnehmer musikalisch auf die 
JHV ein. Um 19:05 Uhr eröffnet  der Hegeringsleiter Dr. J oa chim Schnieders die Versammlung, stellt 
die Beschlussfähigkeit fest und begrüßt alle anwesenden Mitglieder. 

TOP 2: Gedenken der verstorbenen Mitglieder 

Die Mitglieder der JHV gedenken der Verstorbenen Mitglieder Rolf Hormann, Horst Gruber, Josef 
Kloos und Wilhelm Glösekötter.    

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2016 

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2016 wird einstimmig genehmigt. 

Abstimmungsergebnis: einstimmige Annahme 

TOP 4: Bericht des Schatzmeisters 

In seinem Kassenbericht erläutert Schatzmeister Manfred Hupp anhand einer Präsentation und im 
Detail die aktuelle finanzielle Situation des Hegerings Rheine. Die bisher noch nicht an die Mitglieder 
weitergebene Beitragserhöhung des Verbandes aus dem vergangenen Jahr, hat weiterhin zu einer 
Reduzierung des Kassenbestandes des Hegerings geführt. Aus diesem Grunde kündigt Dr. Joachim 
Schnieders an, dass es aller Voraussicht nach im kommenden Jahr zu einer moderaten 
Beitragsanpassung kommen wird.  

TOP 5: Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

Die Kasse wurde von Alexander Bauma geprüft.  In seinem Bericht bescheinigt Alexander Bauma 
dem Vorstand des Hegering eine einwandfreie Kassenführung. Er beantragt die Entlastung des 
Vorstandes.  

Abstimmungsergebnis:  Einstimmige Annahme 

Es ist ein neuer Kassenprüfer zu wählen. Hierzu schlägt die Versammlung Stefan Egberts vor. Dieser 
würde im Falle einer Wahl annehmen. Joachim Schnieders lässt hierüber abstimmen. 

Abstimmungsergebnis: Einstimmige Annahme 

TOP 6: Neuwahlen des Vorstands 

Joachim Schnieders geht kurz auf die aktuelle Besetzung des Vorstands ein. Diese ist wie folgt: 

Geschäftsführender Vorstand: 

1. Vorsitzender   Joachim Schnieders 
2. Vorsitzender   Alfred Terbeck 
Schatzmeister   Manfred Hupp 
Schriftführer   Jörg Winther 
 
Obleute: 

Brauchtum   Günter Herberg 
Öffentlichkeitsarbeit  Johannes Rieke 
Hundewesen   Egon Roekens 

 



 

 3 

Schießen   Christian Laumann 
Junge Jäger   Serena Beesten 
Internetauftritt   Christian Oehl 
Rollende Waldschule  Georg Buskamp 

Für nachfolgende Vorstandsposten sind Wahlen vorzunehmen: 
 
1.Vorsitzender 
 
Joachim Schnieders erklärt, dass er für eine Wiederwahl zu Verfügung steht. 
Weitere Vorschläge liegen nicht vor.  
 
Jörg Winther lässt über die Wiederwahl von Joachim Schnieders zum 1. Vorsitzenden abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimme Annahme bei einer Enthaltung. 
Joachim Schnieders bedankt sich für das entgegenbrachte Vertrauen und nimmt die Wahl an. 
 
2. Vorsitzender 
 
Alfred Terbeck erklärt, dass er für eine erneute Wiederwahl zur Verfügung steht. 
Weitere Vorschläge erfolgen nicht.  
 
Joachim Schnieders lässt über die Wiederwahl von Alfred Terbeck zum 2. Vorsitzenden abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimme Annahme bei einer Enthaltung. 
Alfred Terbeck bedankt sich für das entgegenbrachte Vertrauen und nimmt die Wahl an. 
 
TOP 7: Ehrungen: 
 
Für seine 50-jährige Mitgliedschaft wird Josef Bäumker und für ihre 40-jährige Mitgliedschaft werden 
Thadäus Glösekötter, Clemens Holthaus und Karl-Heinz Köster geehrt. Die anwesenden Jubilare 
erhalten eine Urkunde und ein Präsent vom Vorstand überreicht. 
 

 
 
Bild: 40-jährige Jubilare Clemens Holthaus (2. von rechts) u. Thadäus Glösekötter (3. von rechts) 
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TOP 8: Überreichung der Hegemedaillen  
 
Die Bewertung der knapp 50 Gehörne wird erneut von Josef Rieke vorgenommen. Mit der 
Goldmedaille wird Herr Gerling (Revier Rheine 15), mit der Silbermedaille Herr Overesch (Revier 
Rheine 8) und mit der Bronzemedaille Herr Schürbock (Revier Emsaue) geehrt. Eine besondere 
Auszeichnung mit einer Hegemedaille erhält Herr Schmeling (Revier Rheine 7). 
 

 
 
Bild: Gold-, Silber-, Bronze- und Hegemedaille 
 
TOP 9: Berichte der Obleute 
 
Die anwesenden Obleute berichten kurz über die Aktivitäten und Themen aus dem vergangenen Jahr.  
 
Schießwesen 
 
Der Obmann Christian Laumann informiert über die Schießwettbewerbe unter Mitwirkung der Jäger 
des Hegerings. Im Rahmen der Kreismeisterschaften konnte die 1. Mannschaft einen guten 3. Platz 
belegen. In diesem Jahr wird dieser Wettbewerb vom 19. – 20.05.17 ausgetragen.  
Für das laufenden Jahr ist im Rahmen des Jägertags erneut eine Schießveranstaltung am Samstag, 
01.07.17 auf dem Stand in Döllinghausen geplant. Hier kann u. a. der erforderliche Schießnachweis 
zur Teilnahme an Druckjagden erbracht werden. Nähere Informationen zum Jägertag und zum 
vorgesehenen Tagesprogramm erfolgen noch mit einem gesonderten Schreiben. 
 
Hundewesen 
 
Egon Roekens berichtet über die sehr guten Ergebnisse der Prüfungen und der guten Beteiligung 
diverser Hundeführer an den Angeboten und insbesondere am durchgeführten Jägertag des 
Hegerings im vergangenen Jahr. 
 
 
 
 
 
 
 
Öffentlichkeitsarbeit 
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Johannes Rieke berichtet über eine stattgefundene Veranstaltung im Willi-Hellermann Museum auf 
Ebene der Kreisjägerschaft zur weiteren Verbesserung der Öffentlichkeitsarbeit. Er betont, dass der 
sachlichen und positiven Berichterstattung in den Medien eine immer größere Bedeutung zukommt.  
Er freut sich weiterhin über Beiträge oder Informationen, die ihm aus dem Kreise der Jäger zwecks 
Veröffentlichung zur Verfügung gestellt werden. 
 
Rollende Waldschule 
 
Georg Buskamp geht ausführlich und anhand einer Präsentation sowie Auswahl von diversen Bildern 
auf die Aktionen der „Rollenden Waldschule“ in den Kindergärten und Schulen ein. Dieses Angebot 
wird immer wieder gerne und begeistert angenommen. 
 
Internetauftritt 
 
Der Obmann Christan Oehl hat sich auch im Jahr 2016 engagiert um die Homepage des Hegering 
Rheine gekümmert und diese weiterentwickelt. Aktuelle Informationen zu jagdlichen Themen des 
Hegering oder Landesjagdverbandes wurden vielfach und zeitnah online gestellt. 
 
Joachim Schnieders bedankt sich für die Berichte und das Engagement aller Vorstandskollegen im 
vergangenen Jahr. 
 
TOP 10: Bericht des 1. Vorsitzenden 
 
Der 1. Vorsitzende Dr. Joachim Schnieders berichtet von der Verbandsarbeit und informierte die 
Teilnehmer über verschiedene Aktivitäten aus den Hegeringsleiter-Seminaren und von der 
Vorstandsarbeit.  
 
Besonders geht er hierbei auf folgende Themen ein:  
 
Der Landesjägertag des Verbandes findet in diesem Jahr am 10.Juni in der Stadthalle Gütersloh statt. 
 
Der Verband wird weitere Anstrengungen bezüglich der Überarbeitung des ideologisch geprägten 
Landesjagdgesetzes unternehmen. Hier wird das Ergebnis der anstehenden Landtagswahl in NRW 
deutlichen Einfluss haben. 
 
Der Lernort Naturpreis 2016 ist an das Erlebnismuseum in Monschau gegangen. Der Biotophegepreis 
2016 ging an den Hegering Kamen-Bergkamen e. V. und die Willy-Brandt-Gesamtschule Bergkamen. 
 
Die nächste Landeshegeschau findet in 2018 statt und der Verband bittet um rege Beteiligung und 
frühzeitige Vorbereitung. Der gesetzliche Wegfall der Hegeschauen ist aus Sicht des Verbandes eine 
Verschlechterung, da hierdurch die Transparenz auch gegenüber der nicht jagenden aber 
interessierten Öffentlichkeit verloren geht. 
 
Der 1. Vorsitzende berichtet zum möglichen Einsatz von Schalldämpfern und Auswirkungen auf die 
Jäger durch die Änderung des Waffengesetzes. Die Entwicklungen zum Ausbau des Schießstandes in 
Schale schreiten weiterhin gut voran. Mit der finanziellen Beteiligung der Jägerschaft am Ausbau des  
Standes in Schale, sind eine Vielzahl an zukünftigen, vergünstigten Nutzungsmöglichkeiten 
verbunden, die auch vor dem Hintergrund der jährliche Erbringung des Schießnachweise von Nutzen 
sind. 
 
Die neuen Wildrettungssysteme, welche an den Mähwerken verbaut und mit einem akustischen 
Warnsignal das Wild vor dem Mähtod schützen, werden vom Hegering mit 50% der Anschaffungs-
kosten bezuschusst. 
 
 
 
 
TOP 11: Verschiedenes 
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Es wird über die Aufwertung der Ackerrandstreifen im Kreis Bentheim diskutiert, die mit hohem 
Engagement der Jäger einherging. 
 
Alfons Terbeck appelliert für ein weiterhin gutes Miteinander von Landwirten und Jägern. Nur so 
lassen sich aus seiner Sicht die aktuellen Herausforderungen zum Wohle unserer Natur dauerhaft 
meistern. 
 
Um 21:00 Uhr bedankt sich Dr. Joachim Schnieders für die rege Beteiligung und beendet die 
Jahreshauptversammlung. 
 
 
gez. Dr. Joachim Schnieders   gez. Jörg Winther 
1. Vorsitzender     Protokollführer 


